

1, 6 - 7

19/11/2024



# México regresa a los foros internacionales y lidera agenda social contra la pobreza

La reunión en Río del G20 rompe el aislamiento de los últimos años

Presidente chileno apoya agenda inclusiva de Claudia Sheinbaum

La Presidenta se reúne con el mandatario de EU, Joe Biden; hablan de migración y seguridad

Destaca con Trudeau éxito del tratado comercial norteamericano



#### **ENCUENTROS**

## China

El mandatario de la potencia asiática, Xi Jiping, estuvo en Río y sostuvo un encuentro con Claudia Sheinbaum

## **MIKTA**

México estrecha su alianza con Australia, Corea del Sur, Indonesia y Turquía (el llamado Grupo MIKTA)

## Francia

Con Emmanuel
Macron se propone
alianza en sector
ferroviario y en
temas climáticos y
medioambientales

México está de regreso en los foros internacionales y, tal y como lo había anunciado previamente, la presidenta Sheinbaum ha utilizado el G20 para pedir que al menos una parte de lo que los países del mundo (las potencias en realidad) gastan en armamento, sea destinado a combatir la pobreza. Lula

y Boric, mandatarios de Brasil y Chile, respectivamente, han mostrado su coincidencia con esta postura. Al final, estos países han logrado hacer cambiar de opinión a Milei, el mandatario argentino, y hubo respaldo general a los llamados a lograr un mundo y una economía más inclusivos.

PAG. 6 y 7



1, 6 - 7

19/11/2024 **NACIONAL** 



# Sheinbaum, convoca a líderes mundiales a combatir la pobreza

**G20** 

Cronica-19-11-24

#### Cecilia Higuera Albarrán

nacional@cronica.com.mx

a Presidenta de México, Claudia Sheinbaum llevó su propuesta a la Cumbre de Líderes del G20: dejar de sembrar guerras y en lugar de ello sembrar paz y sembrar vida.

En en encuentro de carácter internacional que convoca a poco más de 20 presidentes y primeros ministros de las economías más poderosas del mundo, así como dignatarios de otras naciones que asistieron como invitados especiales, la jefa del Ejecutivo planteó la necesidad de crear un fondo, del gasto total destinado al armamentismo, es decir, apenas el 1%, para llevar a cabo el programa de reforestación más ambicioso en la historia de la humanidad.

'Significaría liberar unos 24 mil millones de dólares al año", enfatizó, 12 veces más de la cifra que ya destina México para este fin, para apoyar a 6 millones de sembradores de árboles que reforestarían 15 millones de hectáreas, algo así como 4 veces la superficie de Dinamarca, toda la de Guatemala, Belice y el Salvador juntos, o 30% la de Suecia.

Ello generaría beneficios como combate a la pobreza, evitaría la migración, reducir la contaminación y ayudar a combatir el calentamiento global, "y restauraríamos el tejido social ayudando a las comunidades a salir de la pobreza".

Uno de los programas más ambiciosos que hoy quiero proponerles lleva el nombre de Sembrando Vida, consiste en dar a las familias pobres del campo un jornal, capacitación técnica para sembrar árboles maderables y frutales, así como otros cultivos. Nosotros destinamos cada año 1,700 millones de dólares para apoyar a 439 mil familias en Méxi-



co, y 40 mil en Guatemala, Honduras y El Salvador.

En 6 años se han reforestado con la siembra de mil cien millones de árboles, más de un millón de hectáreas, lo cual equivale a capturar anualmente 30 millones de toneladas de CO2.

La Presidenta de México, enfatizó que con el programa propuesto a los líderes mundiales y que se ha aplicado en nuestro país, se lograría reducir la migración, el hambre, "si tan solo elevamos la palabra amor por encima del odio, la generosidad de la persona humilde y desposeída, por encima de la avaricia v el deseo de dominación. Me niego a pen-

sar que somos capaces de crear la inteligencia artificial e incapaces de dar la mano al que se quedó atrás", sentenció.

En el discurso de la Primera Sesión de Trabajo: "Lucha contra el Hambre y la Pobreza" la Presidenta fue contundente en su discurso, en defensa de la pobreza y de atención a los más desprotegidos, cuando calificó de "absurdo, sinsentido", que en el mundo se haya destinado más dinero al armamentismo, mientras varios millones de personas no tienen lo elemental para vivir.

¿Oué está pasando en nuestro mundo que en tan solo dos años el gasto en armas creció casi el triple que la econo-

### ¿De qué somos capaces?

"Me niego a pensar que somos capaces de crear la inteligencia artificial e incapaces de dar la mano al que se quedó atrás"

#### Claudia Sheinbaum

mía mundial? ¿Cómo es que la economía de la destrucción alcanzó un gasto de más de 2.4 billones de dólares? ¿Cómo es que 700 millones de personas en el mundo aún viven por debajo de la línea de pobreza? Resulta absurdo...

## "El sistema multilateral y el respeto al derecho internacional han perdido fuerza"

Dos intervenciones de la presidenta mexicana apuntaron hacia la debilidad de los organismos internacionales creados para mantener la paz. El sistema multilateral y el respeto al derecho internacional han perdido fuerza y hay falta de respuestas profundas en el accionar de las instituciones

internacionales", sentenció. Demandó se detengan las que calificó de "absurdas guerras", al tiempo que estableció que para eso sirve la política, "y aquí, nos sentamos para hacer política, para construir la paz y proteger a los desprotegidos, a los que sufren. En el marco de su intervención en la segunda Sesión de Trabajo: "Reforma de las instituciones

de gobernanza global", en la Cumbre del G20, la presidenta Sheinbaum señaló que vivimos en una era de profundos desafíos, al menos en lo que se refiere al medio ambiente, la justicia social y la construcción de la paz.

Señaló que el orden internacional creado ha perdido su eficacia para ofrecer soluciones a las crisis; las

guerras en Oriente Medio y en Ucrania son una muestra tangible de ello.

Insistió, tal como lo hizo en su primera intervención en la cumbre de líderes mundiales, que "se debe parar la economía de la destrucción que no lleva a ningún lado más que al sufrimiento".

Estableció que el G20 tiene la capacidad de contribuir para avanzar hacia una reforma de la gobernanza global más representativa, inclusiva y transparente, eficiente, democrática, eficaz y responsable. Recordó que incluso ya hubo propuestas para modificar la integración del Consejo de Seguridad de la ONU, dando participación a más países en un esquema de representación regional.



1, 6 - 7

19/11/2024

NACIONAL



### ¿Justicia de mercado?

"Por cierto, el planteamiento de que "la libertad está solo en el mercado" es una falsedad. ¿Cuál libertad? ¿La libertad para morir de hambre? Eso no es libertad, es olvido, es deshumanización"

Claudia Sheinbaum

# Sheinbaum Pardo y Joe Biden refrendan amistad y compromiso de trabajar juntos

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió con su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, en el marco de la reunión de la cumbre de líderes del G20.

La jefa del Ejecutivo federal difundió a través de su cuenta en la red social X, @Claudiashein, en la que publicó una fotografía con el mandatario estadunidense (en la portada de nuestro diario). "Con el presidente Joseph Biden hablamos de la buena relación que existe y debe existir entre México y Estados Unidos, además de la importancia de trabajar juntos en materia de migración, seguridad y economía.

Desde el G20 Brasil 2024, refrendamos la amistad entre ambos países".

Cabe enfatizar que dicho encuentro se da a poco más de dos meses de que se dé el cambio de gobierno en Estados Unidos, cuando el próximo 20 de enero, asuma el poder por segunda ocasión, no consecutiva, el ex presidente Donald Trump.

La Casa Blanca difundió que en dicho encuentro y señaló que ambos mandatarios coincidieron en la importancia de mantener la cooperación en materia de migración, seguridad y abordar el combate de la violencia criminal transnacional. (C Higuera)



Sheinbaum con sus homólogos de Colombia, Gustavo Petro; de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y de Chile, Gabriel Boric. Este último hizo un reconocimiento público a la aportación de México en el G20, han pugnar por entender las pensiones, la salud y la educación como derechos y no como negocios, "nosotros, desde Chile, estamos convencidos que con una economía inclusiva, en donde el Estado juegue un rol generando espacios comunes, en donde haya aspectos de la sociedad que no sean sujetos de negocios, sino que sean concebidos como derechos: las pensiones, la salud, la educación, el reconocimiento de los cuidados, como bien ha dicho Claudia Sheinbaum. Podemos generar sociedades más justas e inclusivas".

## La otra superpotencia...



Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo encuentros privados para hablar de temas relevantes como parte de la relación de nuestro país con diversos países. Uno de los casos relevantes fue el sostenido con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, para dialogar "sobre la buena relación entre nuestros pueblos y gobiernos. Coincidimos en el buen resultado del T-MEC para América del Norte". La referencia fue una respuesta a la gobernadora de Alberta que considera a México una entrada de China a América. Y Sheinbaum también se reunió con el presidente de China, Xi Jinping. 'Con motivo de la Cumbre de Líderes del G20, conversamos con el presidente de China, Xi Jinping. Agradecí todo el apoyo para la recuperación de Acapulco mediante la producción y entrega de enseres domésticos", compartió.



Alianza Global contra el Hambre lanzada por el G2O. La agenda contra el hambre fue impulsada por países como Brasil, México y Chile y finalmente 19 países miembros se unieron a la iniciativa trazada originalmente Lula, anfitrión de la cumbre. Esto dejó en evidencia el radicalismo de Javier Milei, el presidente argentino, un entusiasta de los recortes a las ayudas sociales de cualquier tipo. Fue el único líder que no se adhirió desde un principio a la iniciativa del anfitrión. Tras el escándalo que estaba generando su aislamiento, Milei reculó y Argentina se sumó a última hora a la Alianza Global contra el Hambre y la Pobreza.

Argentina se adhirió de última hora a la

#### La teoría absurda

"Quedó demostrado que era absurda la teoría de que regando arriba gotearía abajo; superamos todos los días la etapa de la oprobiosa corrupción y hemos logrado separar el poder económico del poder político. Quedó en el pasado el desprecio por el pueblo y hoy, se edifica con democracia e igualdad una nueva era, que tiene como base la máxima de la Prosperidad Compartida o dicho de forma llana: "Por el bien de todos, primero los pobres".

Claudia Sheinbaum



La foto oficial, en el arranque de los trabajos, de los fefes de Estado de las 20 mayores economías del mundo